"Extender las aulas" Innovaciones pedagógicas en extensión e interdisciplina.

Extender las aulas reúne y enmarca las actividades de extensión desarrolladas por la Cátedra de Producción Radiofónica de la licenciatura en Comunicación Social, favoreciendo el proceso dialógico con la comunidad y el lugar de la función extensión como proceso que redimensiona la enseñanza y el aprendizaje.

Línea temática:

Comunicación en diálogo con Educación, Cultura, Ciudadanía, Salud

Territorio/destinatarios:

El Programa plantea dos clases de destinatarios, ambos directos:

- a. Estudiantes y equipo de cátedra de Producción Radiofónica, como actores protagonistas de las actividades extensionistas, por cuanto éstas son estrategia pedagógica para el aprendizaje significativo de los contenidos curriculares.
- b. Actores de las organizaciones e instituciones con las que se desarrollan las actividades extensionistas

Integrantes:

Dirección: Marta Pereyra (FCC) Integrantes: Equipo de cátedra (adscriptxs y ayudantxs alumnxs) Miembros de organizaciones coparticipantes.

Tema / Problema:

¿Cómo logramos que nuestra práctica docente trascienda el aula para convertirse en prácticas comunicacionales al servicio de la sociedad?



Marco teórico:

Hacemos una invitación a pensar que el conocimiento será más significativo y profundo si tiene origen en los contextos mismos donde los saberes se producen. "Actividad, aprendizaje y contexto; pensamiento, sentimiento y acción son dimensiones que se entrelazan en un todo unificado." (Menéndez, 2013). Buscamos establecer relaciones horizontales, en pos de valorizar la voz de los distintos actores involucrados, para dotar al estudiante de una visión de su futuro profesional integral y humanística.

Objetivo general:

- 1. Reconocer diferentes problemáticas sociales de la comunidad de la que formamos parte.
- 2. Promover la construcción de vínculos de los estudiantes con el contexto social.
- 3. Ofrecer al estudiante estrategias pedagógicas innovadoras a través de la extensión.
- 4. Valorizar y sostener el espacio interdisciplinario para el abordaje de las temáticas sociales.

Metodología:

Utilizamos herramientas de construcción participativa que permiten abordar aquellos contenidos construidos desde una posición crítica. María Teresa González Cuberes afirma que un taller "permite, mediante acciones cooperativas, consolidar vínculos solidarios, dejando la posibilidad a la crítica reflexiva; sin generar dependencias ni sometimientos". En la extensión el estudiante se enriquece en el proceso de aprehensión de conceptos, métodos y teorías gracias a la horizontalidad de la relación, y adquiere herramientas y recursos que le permiten la retroalimentación entre teoría y práctica.

Actividades:

Diversas actividades con numerosas instituciones y organizaciones como la Red Mate, Parques Nacionales Córdoba, Radio Eterogenia, Hogar de Día Padre Lamónaca, Radio La Ranchada, IPEM Nº 207, Radio Rimbombante, Escuela Garzón Agulla, etc.

Resultados:

Los resultados se expresan en indicadores como la cantidad de estudiantes que han desarrollado tareas de extensión: desde 2010 a 2023, 400 estudiantes aproximadamente. Otros indicadores surgen de las dinámicas y las producciones desarrolladas en el marco de cada proyecto.



Facultad de Ciencias

de la Comunicación

